



Boric recibe hoy a Lula en La Moneda sin Venezuela como parte de la tabla

Hecho. El presidente brasileño firmará una veintena de convenios de cooperación bilateral.

Contexto. Brasil, México y Colombia asumieron en forma conjunta la crisis en el país caribeño.

Anoche llegaba a Santiago el presidente de Brasil, Luiz Inácio Lula da Silva, en una visita de Estado que consideraba actividades con Gabriel Boric, comenzando por una reunión durante la mañana de hoy en La Moneda.

La agenda de Lula en Chile considera la firma, con Boric, de una veintena acuerdos en diversos áreas y reuniones protocolares diversas (ver recuadro).

Lo que no figura en ninguna agenda es que los encuentros de ambos mandatarios concluyan con alguna declaración conjunta sobre la situación en Venezuela, que ha sido fuente de matices y divergencias entre ambos.

Sin embargo, la secretaria



Lula y su esposa, Rosângela Janja, durante la cumbre del G20 de Río en julio último. / GETTY

ria para América Latina de la Cancillería brasileña, Gisela Padovan, explicó en Brasilia que “es más que natural que (Lula y Boric) conversen sobre la región” y, en ese marco, sobre la situación generada tras las elecciones del pasado domingo en Venezuela.

En este contexto, el diario El País publicó una entrevista al canciller chileno, Alberto

van Klaveren, en la que entregó algunas precisiones sobre cómo se enfrenta la conflictiva situación de Nicolás Maduro en Venezuela. Brasil, México y Colombia decidieron actuar en conjunto frente a la crisis venezolana y lo hicieron de manera contrastante con Chile, tanto en la rapidez como en el tono de la reacción. “(Brasil, México y Colombia)

no nos invitaron, pero hemos estado en contacto desde el comienzo con ellos”, explicó.

“Yo creo que los tres países evaluaron que incorporar a Chile podía dificultar el esfuerzo de mediación con el Gobierno de Maduro. Básicamente, porque fuimos uno de los primeros países en cuestionar los resultados de la elección a nivel mundial. Y

“Los tres países evaluaron que incorporar a Chile podía dificultar el esfuerzo de mediación con el Gobierno de Maduro”.

“(Chile) está absolutamente disponible, pero en la medida en que podamos desempeñar un papel útil en cualquier esfuerzo de mediación frente a la crisis venezolana”.

ALBERTO VAN KLAVEREN
 Ministro de RR.EE. de Chile

eso generó una tensión grande con el Gobierno de Maduro y esa tensión, de alguna manera, hacía muy difícil que pudiésemos participar activamente en esfuerzos de mediación”, afirmó.

Sostuvo que la posición chilena, “responde a una convicción absolutamente fuerte del Presidente Boric”. Matizó que “(Chile) está absolutamente disponible, pero en la medida en que podamos desempeñar un papel útil en cualquier esfuerzo de mediación frente a

48 HORAS EN CHILE

Una visita casi sin pausas

Una apretada agenda contempla la visita del presidente Lula da Silva en Chile, adonde viajó acompañado por 14 ministros, además de autoridades y empresarios. Además de las actividades con Gabriel Boric, Lula se reunirá con el presidente de la Corte Suprema, Ricardo Blanco; el presidente del Senado, José García Ruminot; y la presidenta de la Cámara de Diputados, Karol Cariola. Durante la tarde de hoy, los mandatarios asistirán al cierre del Foro Empresarial Chile-Brasil, organizado por la Sofofa y por la Embajada de Brasil. Y mañana firmarán un convenio de cooperación espacial en el Museo Aeronáutico de la FACH en Cerrillos.

la crisis venezolana”.

Van Klaveren cerró diciendo que espera “una salida institucional es que se den a conocer las actas, que es lo que se está solicitando, pero eso supone también que esas actas sean aceptadas por ambas partes y eso no está asegurado. Si eso no ocurre, seguimos con el problema vivo”.

AGENCIAS/PUBLIMETRO